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N. B.  Les caractères en italique identifient les affaires du Conseil scolaire catholique du Nord-Ouest (CSCNO) 
L’abréviation CSNO = Conseil scolaire du Nord-Ouest 

 

PROCÈS-VERBAL 
Procès-verbal de la réunion ordinaire tenue le mardi 18 mars 2025 (Google Meet). 

SONT PRÉSENTS : 

Sylvianne Maisonneuve  Brigitte Kropielnicki, directrice générale   
Roger Tremblay  Josea Gagnon, trésorière, responsable des opérations  
Anita Anctil   Rachelle Bergeron, secrétaire générale  
Pascal Leclerc 
Mario Paradis 
  

  

Ouverture  
La présidente, madame Sylvianne Maisonneuve, déclare l’ouverture de la réunion ordinaire à 19 h 00 
et remercie les conseillers d'être présents. Elle entame par un geste de respect envers le peuple 
autochtone signataire du Traité 8. Madame Anita Anctil offre une réflexion pour guider la 
rencontre.  

Il n’y a pas de déclaration de conflit d’intérêts pour cette réunion.  
 

Adoption de l’ordre du jour de consentement  

« Anita Anctil propose l’adoption de l’ordre du jour de consentement, avec le retrait des 
points 2.2 (Mise à jour des revenus et dépenses) et 2.4.1 (Rapport de la direction générale). »  

 ADOPTÉE (2025-03-18/001)  

Adoption de l’ordre du jour   

« Mario Paradis propose l’adoption de l’ordre du jour avec l’ajout des points 5.2 (Proposition 
par courriel du 7 février), 10.1 (Mise à jour des revenus et dépenses) et 10.2 (Rapport de la 
direction générale). »  

ADOPTÉE (2025-03-18/002) 

Points stratégiques  

PLAN D’IMMOBILISATIONS 2026-2029 

Les conseillers discutent des priorités du plan d’immobilisations. La directrice générale explique les 
diverses considérations du plan 2026-2029. 

La modernisation de l’École Héritage ne figure pas dans la liste, sachant que, selon le ministère de 
l’Infrastructure, la modernisation aura lieu au cours des prochaines années.  

D’autre part, la priorité numéro un du Conseil devrait être une 2e école à Grande Prairie, car cette 
communauté est vraiment mal desservie, surtout dans le nord de la ville. Elle précise que le CSNO a 
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reçu une subvention pour exécuter un « value scoping » pour évaluer les besoins du projet de la 2e 
école à Grande Prairie. 

Pour Slave Lake, la directrice générale explique qu’elle et la trésorière ont rencontré l’administration 
de la ville. Ceci s’est très bien passé et la ville est ouverte à travailler avec le CSNO. La prochaine 
étape est une présentation et une rencontre au conseil de ville de Grande Prairie. La directrice 
générale entame des discussions avec les organismes francophones afin d’établir des partenariats. 

« Roger Tremblay propose que le Conseil adopte les priorités du plan d’immobilisations 2026-
2029 : 

1. Deuxième école à Grande Prairie 
2. Exploration pour l’ouverture d’un programme à Slave Lake 
3. Ouverture d’un programme à High Level. » 

 

PROPOSITION PAR COURRIEL – CHANGEMENT DE DATE DE RÉUNION 

« Anita Anctil propose que le Conseil entérine les propositions suivantes, faites et adoptées 
par courriel le 7 février 2025 : 

« Pascal Leclerc propose que le Conseil soumette une proposition par courriel pour approbation. » 

« Pascal Leclerc propose que le Conseil approuve la modification du calendrier des réunions 
ordinaires afin de déplacer la réunion du 19 mars 2025 au 18 mars 2025. » 

ADOPTÉE (2025-03-18/003) 

Points génératifs  

CALENDRIERS SCOLAIRES 2025-2026 
Les calendriers scolaires proposés par les écoles sont analysés. Les trois calendriers sont très 
différents et il est recommandé d’adopter les calendriers individuellement. 

« Roger Tremblay propose que le Conseil approuve le calendrier scolaire 2025-2026 
(recommandation 1), incluant une semaine de congé en novembre, pour l’École Nouvelle 
Frontière, comme proposé. » 

ADOPTÉE (2025-03-18/004) 

« Anita Anctil propose que le Conseil approuve le calendrier scolaire 2025-2026 pour l’École 
des Quatre-Vents comme proposé. » 

ADOPTÉE (2025-03-18/005) 

La direction générale est chargée de collaborer avec la directrice de l’École Héritage pour finaliser le 
calendrier de l’école afin que celui-ci respecte la directive administrative 125 concernant le 
calendrier scolaire.   

BUDGET 2025-2026 
La directrice générale a partagé les renseignements reçus du bureau de la sous-ministre de 
l’Éducation concernant le budget provincial 20245-2026 qui a été déposé le 27 février. Elle précise 
que le financement de base n’a toujours pas été augmenté, toutefois, le "Francophone Equivalency 
Grant" a été augmenté de 25%. Nous n’avons pas reçu le profil financier du CSNO, et le Funding 
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Manual ne sera prêt avant avril. L’administration entamera une analyse avec les informations 
disponibles afin d’être plus prête à développer le budget 2025-2026 du CSNO. La directrice générale 
rappelle que le ministère s’est engagé à un financement supplémentaire de 400 000 $ pour 2025-
2026. 
 
NOMINATION ASBA 
Ami de l’Éducation  
La présidente rappelle aux conseillers scolaires que le CSNO avait nommé FJA comme ami de 
l’éducation en mai 2024, mais que la nomination n’avait pas été soumise. Les conseillers sont 
d’accord de maintenir la nomination de FJA pour 2025. 

Madame Anita Anctil souligne que la date limite pour les soumissions à Friends of Education Zone 1 
sera le 30 avril 2025. 
 
Edwin Parr 
La présidente informe le conseil d’administration qu’à partir de cette année, la FCSFA soumettra une 
nomination choisie parmi les 4 conseils francophones au prix ASBA Edwin Parr 2025 au même titre 
que les zones. Pour la première fois, le CSNO a deux candidatures à analyser.  

 « Roger Tremblay propose que le Conseil retienne la candidature de madame Geneviève 
Savard comme nominée du CSNO au prix Edwin Parr, pour soumettre à la FCSFA. » 

ADOPTÉE (2025-03-18/006) 

La nominée du CSNO sera reconnue lors du banquet d’ASBA Zone 1, mais ne fera pas partie de la 
sélection de la Zone 1, seulement de la FCSFA. 
 

Huis clos 

« Roger Tremblay propose que le Conseil entre en huis clos pour discuter de ressources 
humaines à 20 h 15. » 

ADOPTÉE (2025-03-18/007) 

« Mario Paradis propose que le Conseil sorte de huis clos à 20 h 25. » 
ADOPTÉE (2025-03-18/008) 

Politiques   

« Mario Paradis propose que le Conseil adopte, avec les modifications suggérées, les 
politiques 3 (Rôle et responsabilités du conseiller ou conseillère scolaire) et 6 
(Fonctionnement du Conseil). »  

ADOPTÉE (2025-03-18/009) 

« Mario Paradis propose que le Conseil adopte, sans modification, les politiques 11 (Rôles et 
responsabilités de la direction générale) et 12 (Appel de décisions – élèves).  

ADOPTÉE (2025-03-18/010) 

 
 



      

Page | 4  
 

Plan de travail  
Les conseillers révisent les rencontres et les activités à venir dans le plan de travail et indiquent 
celles auxquelles ils comptent participer.  
Comité de sélection de bourses du CSNO : Le comité doit fixer une date de réunion en mai pour 
évaluer les candidatures.  
Visite de l’École des Quatre-Vents – La direction d’école a proposé des dates, mais le CA n’est pas 
disponible et propose les dates du 24 et 29 avril 2025.  

« Roger Tremblay propose que le Conseil entre en huis clos pour discuter de ressources 
humaines à 20 h 47. » 

ADOPTÉE (2025-03-18/011) 

« Roger Tremblay propose que le Conseil sorte de huis clos à 21 h 09. » 
ADOPTÉE (2025-03-18/012) 

Points retirés de l’ordre du jour de consentement   

Rapport de la direction générale  
La présidente demande plus d’information au sujet du comité de validation des programmes et des 
projets francophones. La directrice générale précise que ce nouveau comité remplace le comité « 
Francophone Capital Working Group » dont le travail est terminé à la suite du dépôt du rapport final 
soumis au ministre de l’Éducation en octobre 2024. Ce nouveau comité travaille de près avec le 
département Capital Planning du ministère et continue de faire avancer les enjeux des conseils 
scolaires francophones. La présidente demande aussi un éclaircissement concernant le financement 
pour le PLOÉ.  

Date et lieu de la prochaine réunion  
La date de la prochaine réunion ordinaire est le 30 avril 2025 à 19 h par visioconférence.   

Levée de la réunion  
L’ordre du jour étant épuisé, la réunion est levée à 21 h 18.    
 
  
______________________   ___________________________  
La secrétaire générale     La présidence  
 

_____________________ 

La date  


